La Comunidad Autónoma andaluza está afrontando profundos cambios en su sistema productivo. La crisis económica y sus consecuencias en términos de empleo y actividad económica hacen ineludible avanzar hacia un **nuevo modelo productivo más sostenible.** 

Andalucía está definiendo y avanzando en ese nuevo modelo desde todos los sectores, muy especialmente, desde el sector de la construcción.

Administración, empresas, trabajadores y trabajadoras, profesionales, agentes económicos y sociales, instituciones tecnológicas, universidades, organizaciones de consumidores y expertos, han definido juntos las estrategias que aceleren el tránsito del actual modelo de la construcción hacia un nuevo modelo sostenible.

Basado en el consenso y la gobernanza

Nace así, el Plan Integral de Fomento para el Sector de la Construcción y Rehabilitación Sostenible de Andalucía Horizonte 2020, enfocado al desarrollo sólido de las empresas andaluzas del sector, a generar empleo de calidad, favorecer un marco regulatorio apropiado y potenciar la rehabilitación como una oportunidad para configurar ciudades más sostenibles y generar un tejido productivo especializado.

general artiejlae productive especializades.



















## El Plan recoge 6 objetivos con las siguientes finalidades:



Articulado en **13 ejes de intervención** y **90 líneas de actuación** 



Potenciar la posición competitiva del tejido empresarial andaluz, con empresas más fuertes y competitivas: reformulando los modelos de negocio, definiendo nuevos procesos y productos, integrando a todos los actores de la cadena de valor.



Fomentar la rehabilitación energética de las edificaciones y la rehabilitación urbana como elemento esencial del urbanismo del siglo XXI.



Impulsar la demanda
en el sector y el
fomento de las
inversiones, facilitando
que la ciudadanía y las
empresas acometan
actividades de
rehabilitación.



Aumentar el empleo y la cualificación profesional en el sector con procedimientos de acreditación profesional, orientado a los nuevos nichos de mercado de la rehabilitación y la construcción sostenible, que evite el impacto negativo de la economía sumergida.



internacional en el ámbito de la innovación y el desarrollo tecnológico, mediante la aportación de soluciones innovadoras en toda la cadena de valor, el uso de nuevos materiales, el impulso de la compra pública innovadora y la cooperación entre empresas y agentes del

conocimiento

ertir al sector en referente



Desarrollar un marco normativo que garantice el funcionamiento del sector como transparente, ágil, eficaz y atractivo a la inversión productiva y que evite prácticas especulativas.

## Habitando Andalucía



Casi dos millones de edificios residenciales en Andalucía son susceptibles de mejoras energéticas sustanciales.



La rehabilitación se convierte en una alternativa de impulso económico para el sector y para la creación de empleo (18 empleos por cada millón de €).



Construcción, rehabilitación y sostenibilidad se unen en Andalucía para revitalizar uno de los motores de la recuperación económica.

El Plan, alineado con los **objetivos** de la Agenda por el Empleo y los de la Unión Europea dirigidos a mejorar la eficiencia energética del parque de edificios en Andalucía, conjuga los intereses comunes del:

- Uso eficiente de la energía y protección ambiental.
- Desarrollo urbanístico equilibrado y cohesión social.
- Generación de valor y calidad.
- Sostenibilidad económica y competitividad del tejido productivo.
- Generación de empleo de calidad.
- Mitigación de la especulación y de la economía sumergida.

Favorecerá la generación de empleo y el desarrollo sólido de las empresas andaluzas de este sector, incluidas las de economía social, tanto en Andalucía como en los nuevos mercados y oportunidades que se generen fuera de Andalucía, en un escenario temporal a medio plazo, hasta el año 2020.

Un Plan de todos y para todos los que queremos crecer Habitando